



CON  
SUENA  
GRA  
TOLEDO



DEL 19 AL 27 DE OCTUBRE DE 2024

LXII FIESTA DE LA ROSA DEL AZAFRÁN

DECLARADA DE INTERÉS TURÍSTICO REGIONAL



# SALUDA de la ALCALDESA



Queridos vecinos, vecinas:

Sirviendo de impulso para comenzar esta última parte del año después de las fiestas patronales en Honor al Santísimo Cristo de la Vera Cruz, ya está aquí nuestra más significativa fiesta, la fiesta de la Rosa. Una fiesta que cumple ya la 62ª edición y que va más allá del calendario, porque encarna el alma misma de la identidad de Consuegra.

La Fiesta de la Rosa del Azafrán es mucho más que un evento cultural o social. Es la expresión viva de quiénes y de cómo somos, de nuestras raíces, es la expresión pura de la historia de nuestro pueblo hecho a base de esfuerzo y trabajo para sacarle a la tierra lo que la tierra puede dar, y sobre todo de nuestra forma de entender la vida.

En cada actividad, en cada tradición que llevamos a cabo, estamos reafirmando lo que significa ser consaburenses. Esta fiesta, que lleva más de seis décadas celebrándose con orgullo y dedicación, está asociada al nombre de Consuegra mucho más allá de nuestra comarca o nuestra región y se ha convertido en un reflejo de nuestra herencia cultural, transmitiendo de generación en generación el amor por nuestras costumbres y por nuestros paisajes, nuestro compromiso con el trabajo pero, sobre todo, refleja cómo hemos sabido encontrarnos en nuestro pasado para diseñar un futuro que acoja a todos y a todas.

En esta nueva edición durante la Molienda de la Paz, rendiremos homenaje a nuestra querida ciudad hermana, Le Passage. Este homenaje representa la fuerza de los lazos que hemos tejido con nuestros municipios hermanos a lo largo del tiempo. Lazos que nos permiten compartir lo mejor de nuestras culturas, enriqueciéndonos mutuamente y creando un espacio común de encuentro y amistad.

»La Rosa«, como llamamos con cariño a esta fiesta, tiene para mí un significado muy profundo como ya dije el año anterior al haber tenido el honor de vivirla desde dentro como Dulcinea en el pasado, me hace sentirla con una conexión especial, y me da la oportunidad de animar con el corazón a todas las mujeres de Consuegra a ser parte activa de esta maravillosa tradición.

Este año le damos la bienvenida a nuestra nueva Dulcinea, Angelines Romero Moreno, una mujer comprometida y que derrama ilusión contagiosa. Estoy segura de que representará con gran orgullo a la mujer manchega, llevando consigo la fuerza y la gracia que caracteriza a nuestra tierra. Quiero también dar las gracias a Noelia Palomino Gallego de Lerma,

nuestra Dulcinea saliente, por el cariño y la dedicación con la que ha desempeñado este papel tan significativo.

Por supuesto quiero agradecer a nuestro pregonero de este año, Alfredo Rodríguez Moreno, árbitro internacional, su compromiso al aceptar ser el encargado de la Exaltación Manchega en el Teatro Don Quijote. Alfredo, que lleva el nombre de Consuegra por el mundo, es un ejemplo de esfuerzo, disciplina y dedicación, valores que compartimos como comunidad y que celebramos con él.

Siempre en estos saludas me gusta aprovechar para dar las gracias a todos los que hacen posible esta celebración. La fiesta no sería posible sin la implicación y el esfuerzo de tantas personas que, desde distintos ámbitos, trabajan incansablemente para que todo salga perfecto, agradezco profundamente a todo el personal del Ayuntamiento y a la Asociación de Coros y Danzas "Rosa del Azafrán", así como a la Policía Local, Protección Civil, Guardia Civil, nuestra querida Banda Municipal de Música, las distintas asociaciones del municipio, las empresas colaboradoras. Todos vosotros sois los verdaderos motores de esta fiesta, y vuestro trabajo hace posible que Consuegra brille en estos días y todo el año con la luz que merece.

Esta Rosa también es de los que ya no están con nosotros, esta fiesta es suya, y su legado está presente en cada rincón de nuestro pueblo. A nuestros vecinos que viven lejos, quiero decirles que seguimos sintiéndoos muy cerca, pues sabemos que, aunque estéis lejos físicamente, lleváis a Consuegra tatuada en el corazón, y nuestra fiesta sigue siendo también vuestra.

Queridos vecinos y visitantes, os animo a que os sumerjáis de lleno en esta fiesta. Que disfrutéis de nuestra gastronomía, de nuestro folclore, de la artesanía y de cada rincón de Consuegra, que, durante estos días, se viste de gala para mostrar al mundo la esencia de nuestra cultura manchega. Que cada momento sea un lugar de encuentro y cordialidad, que cada instante se convierta en un recuerdo imborrable. Aprovechad esos momentos, cread recuerdos, y celebremos juntos el orgullo de ser consaburenses.

Con todo mi afecto y compromiso, os envío un fuerte abrazo.  
Vuestra alcaldesa,

**Mª Luisa Rodríguez García.**



# SALUDA del CONCEJAL



Estimados vecinos, vecinas y visitantes de otras geografías,

Ya está aquí nuestra maravillosa Fiesta de la Rosa del Azafrán, alma viva de nuestro pueblo y expresión de nuestra historia, nuestros valores y nuestra cultura. Como cada año por estas fechas, las canciones, los bailes, los trajes o la gastronomía, que darán color a esta fiesta, nos conectarán de nuevo con nuestras raíces y nuestros antepasados. Transmitir nuestro folclore de generación en generación nos recuerda quiénes somos y de dónde venimos.

Nada florece si no se riega la raíz. En este sentido, el folclore no solo es un puente con el pasado, es también un lazo que nos une al presente, ya que cada vez que celebramos nuestras tradiciones, reforzamos el sentido de pertenencia y fortalecemos los vínculos entre nosotros. Entre otras cosas, nos unen nuestras historias compartidas y nuestra forma de ver y de vivir la vida.

Y a su vez, el folclore también tiene su resonancia en lo venidero, pues supone un valor educativo y de transmisión cultural de gran trascendencia. Mostrar que lo que somos hoy es el resultado de una rica historia de esfuerzos, luchas, alegrías y dificultades, brinda herramientas para que nuestros hijos e hijas valoren lo que tienen, lo cuiden y, con suerte, lo transmitan también en el futuro, junto con otros valores como la Igualdad, el Respeto, la Cooperación, la Inclusión o la Solidaridad.

En esencia, nuestro folclore no es solo una cuestión de nuestro pasado, sino que también es un instrumento para construir futuro. Hablamos de nuestra memoria, nuestra identidad, nuestra creatividad y nuestra conexión con el mundo. Por ello, es fundamental que lo valoremos, lo protejamos y lo celebremos, como hacemos durante estos días en Consuegra. Al fin y al cabo, nuestras tradiciones y costumbres nos recuerdan que somos parte de algo mucho más grande, algo que trasciende el tiempo y las fronteras: una comunidad viva, orgullosa de sus raíces y comprometida con su futuro.

Termino este saluda expresando mi agradecimiento más sincero a todas aquellas personas y entidades que se implican para que “La Rosa” continúe siendo un evento tan especial. A la Asociación de Coros y Danzas “Rosa del Azafrán”, corazón de este festival, al personal del Ayuntamiento, a nuestra Banda de Música, a Protección Civil, a la Policía Municipal, a la Rondalla y Coro “Centro de Día” de Consuegra y a los expositores de las distintas ferias... Gracias a todos y todas por tanto.

Que sean días llenos de color y de gratas vivencias. Que sepamos sentir con alegría lo nuestro al mismo tiempo que disfrutamos de mostrarlo a quienes vienen de fuera. Que se note que estamos orgullosos de ser, pero también de acoger y compartir. En fin, les deseo una magnífica “Rosa”, gracias una vez más por estar.

**Carlos Gutiérrez Delgado**  
**Concejal de Turismo, Patrimonio, Cultura**  
**y Tradiciones Populares.**